

DF

DIARIO FINANCIERO®

 SUPLE
 MENTO

 SANTIAGO DE CHILE
 MIÉRCOLES 28 DE AGOSTO DE 2024

RENTAS VITALICIAS

POR QUÉ LAS RENTAS VITALICIAS ESTÁN GANANDO ESPACIO EN EL MERCADO DE PENSIONES



Las rentas vitalicias se han convertido en uno de los productos "estrella" de la industria aseguradora y su crecimiento sigue en aumento en el mercado previsional. Esta alternativa al retiro programado permite el traspaso de los fondos previsionales del afiliado a una compañía para financiar la pensión contratada.

Entre enero y julio del presente año fueron contratadas un total de 27.238 pólizas de rentas vitalicias previsionales, cifra que representa un crecimiento de 7,87% y 73,34% respecto del mismo período de 2023 y 2022, respectivamente, según datos de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF).

A juicio del gerente comercial de rentas vitalicias de MetLife Chile, Juan Carlos Álvarez, el aumento en la contratación de esta alternativa se debe principalmente a la estabilidad que esta modalidad de pensión ofrece, ya que, según expone, no traspasa al pensionado el riesgo de rentabilidad y de mortalidad. "Esto se traduce en una pensión fija en UF, protegiendo al pensionado frente a las fluctuaciones inflacionarias", indica, y sostiene que las personas que la prefieren suelen ser aquellas que buscan evitar riesgos de

Esta modalidad asegura una pensión fija de por vida y entrega opciones como duplicar el monto al inicio de la póliza, beneficios cada vez más valorados por quienes se pensionan.

POR SOFÍA PREUSS

rentabilidad o preocupaciones relacionadas con una mayor expectativa de vida.

Junto a ello, Álvarez puntualiza que el mayor entendimiento y valoración de la llamada "cláusula adicional de aumento temporal de pensión" es otro factor clave, ya "que permite al pensionado incrementar su renta por un período determinado, sin estar expuesto a las fluctuaciones del mercado, lo cual ofrece una seguridad adicional en comparación con productos anteriores como la renta vitalicia diferida".

Su opinión es compartida por el gerente de sucursales y rentas vitalicias de BICE VIDA, Juan Pablo Troncoso, quien define que esa modalidad, conocida también como "renta vitalicia escalonada", ha sido esencial para la evolución positiva de este instrumento. En este caso, expone, el pensionado puede escoger durante un período de tiempo fijo -al

inicio de la póliza- incrementar su monto de pensión hasta en un 100%. Eso les permite, por ejemplo, escoger durante los dos primeros años recibir el doble de pensión de lo que va a recibir el resto del tiempo. "Este atributo ha sido un tremendo diferenciador, porque ofrece la seguridad que entrega la renta vitalicia y, a la vez, entrega la posibilidad de obtener ingresos superiores durante los primeros años, lo que permite planificar mejor la vejez o los gastos en los que se pueda incurrir durante los primeros años de pensión", explica.

Para Troncoso, la seguridad de tener una pensión fija, protegida de la inflación y de la incertidumbre que traen consigo las inversiones son otras de las razones que han potenciado este fenómeno, y añade que hoy las personas "pueden acceder a tasas de venta muy competitivas en comparación con las tasas de retiro programado".

Tasas de interés

La modalidad de renta vitalicia inmediata entrega al pensionado una pensión fija y de por vida, sin necesidad de recálculo anual, donde además es posible contratar cláusulas

adicionales, como la opción de garantizar la pensión por un período de hasta 30 años, lo que permite beneficiar, "por ejemplo, al cónyuge sobreviviente al recibir un porcentaje de pensión más alto que el que le correspondería solo por pensión de sobrevivencia", afirma el gerente comercial de rentas vitalicias de MetLife Chile.

La seguridad y las tasas de venta competitivas son parte importante de los beneficios que se obtienen, expone el gerente de sucursales y rentas vitalicias de BICE VIDA. "Este producto es el que cumple realmente con el rol conceptual de la seguridad social, que es ofrecer una pensión cierta durante la vejez", sostiene, e indica que, a futuro, tendrá un rol cada vez más protagónico en el mundo de la seguridad social.

La directora del Centro de Estudios Financieros de la Universidad de los Andes, Cecilia Cifuentes, advierte que la evolución futura de los productos va a depender de los niveles de las tasas de interés. Cuando estas son muy bajas, "eso encarece las rentas vitalicias y lleva a que las personas opten por el retiro programado", dice.

27.238
PÓLIZAS
 FUERON
 CONTRATADAS ENTRE
 ENERO Y JULIO DEL
 PRESENTE AÑO, SEGÚN
 DATOS DE LA CMF.

73,34%
 CRECIÓ EL NÚMERO
 DE PÓLIZAS
 CONTRATADAS ENTRE
 ENERO Y JULIO DE
 2024, RESPECTO DEL
 MISMO PERÍODO DE
 2022.